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畑日記                                   島田 洋一 

皆さまいかがお過ごしでしょうか。今年の夏も猛烈な暑さです。７月から 35度を軽々超え東京

でも 39度台（八王子 7/12）の日もありました。当たり前のように猛暑が続いており、熱中症に

よる死亡、豪雨や台風の被害は、毎日ニュースで報道されています。このような条件下ではポット

に入った状態花苗の管理はとても難しく、例えばサクラソ

ウなどように、冬に最盛期をむかえる苗にとても厳しい環

境です。寒冷紗を張って覆い、しっかりと日よけをして大

型扇風機でハウス内をよく換気するなどしても35度以上

の猛暑では苗は徐々に傷んでしまいます。高い気温の影響

で半日だけの畑作業も多かったため、苗の手入れ、除草作

業の時間確保に苦労する日も多くありました。この原稿を

書き始めた時点ではまだ暑さは猛烈です。皆さんが通信を

手にする頃には気温が下がり安心して畑作業できるようになっていることを期待しながら原稿を

仕上げていきたいと思います。8 月の猛暑続きのなかでは振るわなかった花苗の販売も 9 月には

ぜひ巻き返したいところです。現在花苗の外部販売に同行している方、宮島さん、田澤さん、松本

さん、奥さん、齊藤さん、藤牧さん、秀島さん、阿部さん、桑原さん、白井さんなどが主力ですが

是非ともよろしくお願いします。 

皆さんが夏の間に頑張って植え替えたマリーゴールド、

コスモス、トウガラシ等が外部販売や作業所の店頭で

順々にお客さんの手元に届くように気持ちの良い接客を

していきましょう。９月は落ち葉の移動や堆肥作りなど、

猛暑下ではなかなか本腰をいれて行えなかった体力を使

う作業の頑張り時かもしれませんね。とはいえ暑かった8

月中も土振るい、かき混ぜ、腐葉土作りなどの作業をしっ

かりとこなしてきたからこそ植え替え作業がスムーズに進んだと思います。夏の暑さの中で行うの

はとても根気が要る作業だったと思います。9月も引き続き、体調管理に気をつけてみんなで頑張

っていきましょう。 
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＜花売り情報＞  
９月 ７日（木）・１９日（火）・２７日（水）竹ノ塚センター 

9月１３日（水）ビッグ・エー花畑店    ９月１４日（木）ベルクス南花畑店     

９月２０日（水）ビッグ・エー南花畑店   ９月２１日（木）ベルクス古千谷店 

１０月１５日（日）花作  感謝祭（花畑共同作業所）  

         東京拘置所矯正展  

１０月１５日（日）・１６日（月）都市農業公園  収穫祭  

１０月２１日（土）暮らしフェスタ（ L ソフィア）  
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【西新井ホーム】                              土屋 裕美 

８月に入り、猛暑が続いていますがメンバーの皆さんは暑さにも負けず行ってきます！と毎日

出発され、ただいまー！と、汗びっしょりで帰ってきます。 

いよいよ楽しみにしていた夏休み、お休みになる前から皆さんうきうきしている様子が伺えま

した。奥さんは、一足先にお兄さんと八ヶ岳へドライブし美味しいパスタを食べてきたとの事

で、お盆は家でゆっくり過ごしたそうです。吉村さん兄弟と桑原さん、古矢さんの最初のお出掛

けはみんなでアイスを食べカラオケで沢山歌ってきたようです。勝さんのこぶし

がきいたテレサ・テンの歌や、明久さんが大好きな“あみん”の「待つわ」を

歌い、仁さんも子供の頃に歌った歌をたくさん歌ったと楽しそうに教えてくれ

ました。和也さん、明久さんは２回目のカラオケも大好きなコーラを飲み楽し

く過ごされたようです。仁さんは秋葉原や上野散策をされ、美味しい丼ものを食べ、勝さんは大

好きな電車の旅へ行かれました。水上温泉まで行き、だるま弁当を食べ、温泉に入ってきまし

た！と教えてくれました。なんて素敵な・・・(*^_^*) 中原さんはサイゼリアでハンバーグを食

べ、ギャラクシティーでプラネタリウムを見て楽しかったそうです。服部さんは家族で浅草へ行

かれたり、パパとカンパーイ！とビール飲んだり（ビールはお父様だけかな？）と、とても充実

した毎日を過ごされたようです。今年は思い思い、充実された楽しい夏休みを過ごされ、笑顔が

沢山見られました！ 

まだまだ暑い日は続きそうですが、しっかり水分補給をして体調に気をつけて、皆で明るく過

ごしていきましょう。 

 

【西伊興ホーム】                             入江 美千代 

立秋とは名ばかりの猛暑が続いています。日に日に黒くなっている花田さん。滝の様な汗を流

していても「あいみょんは楽しいです」の挨拶はかかせません。松本さんはシャワー浴びました

か？と思う位 T シャツが汗ビショビショになって帰って来ます。青木さん顔にマスクの跡が…マ

スクが暑いのかシースルーのマスクにしちゃいます。（笑） 

お盆休みに入り男子メンバーは帰省。それぞれの夏休みをすごしまし

た。ホームに残った女子メンバーの安部さん、田沢さん、増田さんは台

風の影響で不安定な天気の中、日テレショップに行きショッピング。西

新井アリオで映画鑑賞、シマホ(予定ではスカイツリーでしたが台風の影

響で変更)ヘ行って買い物等、忙しくも楽しい夏休みを過ごしました。購入した物、映画のパンフ

レットを嬉しそうに見せてくれました。帰省から戻った松本さん。腕時計を買ったと「ジャー

ン」と言いながら見せてくれます。ライトもつくらしくドヤ顔でした。（笑） 

台風が多くなる時期です。夏の疲れも出やすい頃なので、体調管理に気をつけていきたいと思

います。 

 

カルチャー教室 今後の予定 
さをり  ９月 ２日・１６日       陶 芸   ９月 ９日・１６日 

習 字  ９月１３日・２７日       水彩画   ９月 ８日・２２日 

 

                            

 



作業所日記                               内堀 真樹子 

夏休みは皆さんいかがでしたか？台風の影響もあって天候が悪い日もありましたが、お出かけさ

れた方やお家でゆっくりされた方・・・あっという間の夏休みでしたね。私は夏休みに畑の水やり

当番で畑への道のりを自転車で進んでいると、ところどころで盆踊りのやぐらの準備がしてあった

り、浴衣を着てお祭りに行く人を見かけたり、まさに 4年ぶりに夏祭りが戻ってきたんだなぁと感

じました。 

夏休み明け皆さん元気に来所され、また一段と日焼けをされた方も多かったようです。休み明け

後も朝礼後からみんなで元気にお仕事です。作業所では贈答品の中身入れや、ファイルに説明書の

紙を入れる作業やお菓子の箱折り等、それぞれに分かれて作業を行っています。得意不得意があっ

たとしても、メンバーでお互いカバーしあって作業を行っています。ある日のことですが、大塚さ

んは中身入れがとても上手なので中身入れ専門

で行ってもらい、楕円形で少し蓋を閉じにくい小

箱の蓋をとじる作業は手先の器用な内藤さんに

行ってもらいました。内藤さんは小箱の蓋を閉じ

るだけではなく、大塚さんが中身を入れる小箱を

折りながら行っていて、大塚さんが中身を入れた

小箱をテーブルに積み上げていくと、頃合いを見

て内藤さんがふたを閉じていきました。また完成

した贈答品は大きな段ボールに詰めて納品をしま

すが、内藤さんはダンボールに綺麗に詰めてくれる等、大活躍でした。また大きな台紙を袋に入れ

る作業や小さいカードを袋に入れる作業など、変わったお仕事もありますが、皆さんすぐに手慣れ

て作業も手早く行っています。皆さんの作業の上達にはいつも感心しますね。いつも通信で皆さん

のお仕事のお話をさせてもらっていますが、今日は皆さんの休憩のお話をさせていただきます。12

時なって給食の用意をみんなで行い、各自自分のお膳をもって席に着きます。みんなで「いただき

ます」をしますが、早い人は 10分ぐらいで食べ終わる人…もっと早いかもしれません。食べ終わ

った方たちからテーブルでごちそうさまの挨拶をして下膳します。その後は各階で休憩をしていま

す。事務所で職員と一緒に過ごしている方や、1階の作業場でお友達と楽しく過ごしている方。斎

藤さんや久保さん、今井さん・松本さんはお話が盛り上がってついつい笑い声も大きくなります。

白井さんと越前屋さん等の女子チームはお互いの大切な宝物？を見せ合うなど、ととても賑やかで

楽しそうです。2階は職員と話をしたり、ゆっくりお茶を飲んで過ごしていたりしています。水越

さんはいつも同じ話を池田施設長に嬉しそうに話をしています。3階は履物を脱いで入るので、床

に横になって休んでいる人ばかりです。試しに自分も横になってみましが、確かに気持ちよく心地

よいです。ちなみに横になる場所は決まっている

ようで、鏡の前あたりに毛利さん、ピアノ付近に

花房さんと宮島さん、カレンダー前に青木さんが

横になっている事が多いです。13 時の仕事開始

時間が近づくと、それぞれ作業やいきいきタイム

など用意に移ります。仕事が忙しい毎日ですが、

休憩時間はそれぞれで楽しくくつろいでもらえて

いる様子をみて良かったと思う今日この頃です。 



奥君日記より （2023 年 7 月） 
   

 

１日 早いもので今日から８月。そして、ボランティアで足立９中の３年生が来た。俺にとっては

嬉しい事だ。それは同じ９中卒業だからかも？ ボラの〇〇君は、暑い中ハウス内で何かの

種を蒔いていた。その頃俺達はハウス内の草取り花の並べ替えなどをやる。 

２日 さて今日は昨日よりは涼しいと言う事で、畑班の俺達は一日畑だ。今日は越前屋さんと池田

君でコスモスの植え替えをやっていた。俺も同じコスモスだが、４本植えにするのをやった。 

３日 今日はボランティアの○○君とコスモスの植え替えをやった。同じ中学と言う

事もあり色々と話した。とても感じの良い子だと思う。それにしても９中には野

球部が今は無いらしい。俺達の頃は、強くて相手中学の方から試合に来るほどだ

った。そして運動会の思い出等、その頃は１０組もあったので鉢巻の色が大変だ。色々な内

職があったがどれが良かったのだろう。素直な中学生。帰りの事「ボランティアの子と握手

をしてもらった」とは増田さん。握手をする時に「断って握手をした、黙っていて手を触っ

たのか」と誰か！俺は簡単に「それじゃまた、何時か会いましょう色々有難う。」 

10日 午前中に木根さんと公園掃除に行く。暑いので多めに麦茶を持って行く。秀島さんが拾った

「キッズ携帯」は、どうしたのだろう？本人曰く「がくどうに届けた。」午後のエアロビは後

半、何か初めてやりたくなかった俺が居た？Ｃ班は騒がしい？明日より休みに入る葦の会だ。 

18日 金曜の今日は朝より、元気体操をやる。久々に本多さんも一緒だ。今日は陶芸があった。ま

た新しいのを作り始めた俺が居た。 

21日 さて今日よりＣ班は畑作業だ。午前は田中さんと「マラコイデス」のポット上げをやる。 

午後は内堀さんと紫陽花の植え替えと、おたふく南天を植えた。 

22日 さて、本日は自分の都合で遅刻をした。意外と早めに終わったので、畑での仕事が間に合っ

た俺。仕事は「ダスティーミラー・ビオラ」のポット上げをやる。越前屋さんと楢崎さんと

でやる。今日は蒸し暑く、さらに突然の雨には参った、でも帰りは降らないうちに早目に帰

った。皆、Ｔシャツが汗でびっしょりの今日だが、特に越前屋さんが一番だった。 

23日 今日の畑は、午前中池田君とビオラのポット上げをやる。それは午後よりスポーツセンター

へ行くため。今日のゲームは風船バレーだ、俺達の組は勝った。助人の女性のお陰？ 戻っ

たら検尿の内職をやった。そして、水曜の今日は一番風呂だ！  

 

 

 

 

編集後記  

酷暑と台風に見舞われた今年の夏休み。皆様はいかがお過ごしでしたか？私は、ここ数年実家へは葬儀と法事への

参列、しかもとんぼ返り！といった状況だったので、何もない時に帰ろう！と思い夫と娘家族と共に帰省しました。

私の郷里は「美星町」という名の通り星がきれいに見え、天文台もあります。ちょうど帰省した１３日は「ペルセウ

ス座流星群」が見える日。天文台では観察会が開かれていましたが、娘夫婦と私は家の庭で・・大きくはっきりと見

えたのは１個「あ～っ！」と言うのが精いっぱいで願い事３回唱えるなんて事ができるはずもなく。やっぱり願いご

とはそんな簡単にはかなえられないよ！という教訓か～！と自分で納得。せめてもう一個！と思って頑張ってみまし

たが・・・「首が…(-_-;)」ということで断念。やっぱり観察会のように寝っ転がって見なきゃね。15日にこちらに戻

る予定が台風の為新幹線が「計画運休」となり、娘夫婦の手際よい対応で 14日の夜戻ってくることができました(^^)/     

さて、もう 1 つ…生誕１００年、日本のゴッホとも言われた「山下清」展に行ってきました。山下清さんの作品はカ

レンダーなどで観たことはありましたが、実物は初めてです。その細やかさ、緻密さ、大胆さ、立体感、豊かな色調

…言葉ではなかなか表現できないのですが、とにかく圧倒されました。そして作品の側に添えられた山下さんの言葉。

なるほど！そうだよね、と頷いたりクスっと笑えたり。数々の言葉の中から「みんなが爆弾なんかつくらないで、き

れいな花火ばかりつくっていたら、きっと戦争なんて起きなかったんだな。」つい「放浪記」を買って読みました。そ

して休み前勢い込んで全 6 巻買った「ゲド戦記」は 2 巻を読み終わって休みは終了しました(^_-)-☆（池田） 


